



77^{ème} Session de l'Assemblée générale

72nd plenary meeting - High-level meeting on the midterm review of the Sendai Framework

New York, le 18 Mai 2023

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Avec une géographie faite de forêts, montagnes et glaciers en constant mouvement, la Suisse a une longue histoire en matière de gestion de risques. Au fil des années, nous avons développé une approche bien acceptée de la gestion intégrée des risques. C'est avec cette expérience que nous avons accompagné le Cadre de Sendai depuis sa naissance. De fait, la Suisse se considère comme une de ses sage-femmes.

J'ai le plaisir, aujourd'hui, de partager avec vous trois facteurs clés qui contribuent au succès de cette approche en Suisse qui guide notre Coopération Internationale :

- Tout d'abord, nous encourageons la gestion des risques aux niveaux local et sous-national. Concrètement, les responsabilités et les compétences sont déléguées vers le bas. Cela permet de valori-

ser les connaissances locales. Toutefois, nous devons encore renforcer les mécanismes de coordination entre les différentes parties prenantes.

- Deuxièmement, nous tirons les leçons des catastrophes passées pour mieux reconstruire à l'avenir. Et très important, nous devons continuer à démontrer que les mesures préventives sont économiquement rentables.
- Enfin, la Suisse investit des ressources importantes. Annuellement, nous dédions 120 millions de dollars pour la réduction des risques de catastrophes par le biais de notre coopération internationale, afin d'améliorer la compréhension des risques et sa gouvernance, la prévention et la préparation.

L'examen à mi-parcours du Cadre de Sendai offre également des leçons importantes sur le financement à la prévention, l'importance de la localisation et le besoin d'adopter une perspective plus inclusive prenant en compte les groupes les plus à risque tels que les réfugiés, les femmes, les personnes en situation de handicap, les personnes âgées et les habitants des quartiers informels. Des leçons qui, j'en suis convaincue, nous permettront de développer les approches nécessaires pour réduire les vulnérabilités.

Dans le même but, la Suisse s'engage

→ à continuer de collaborer avec les pays partenaires pour renforcer leur résilience par une approche de gestion intégrée des risques ;

→ à poursuivre son soutien aux organisations et initiatives partenaires ;

→ en plus, nous nous engageons à encourager la complémentarité entre le cadre de Sendai et les nouvelles modalités de financement des pertes et dommages actuellement examinées dans le cadre de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques.

Pour conclure, je voudrais insister sur un point. La Suisse est convaincue que le développement durable et le bien-être humain sont bien possibles. Mais ceci uniquement – uniquement – s'ils peuvent absorber les chocs des catastrophes. C'est pourquoi nous encourageons une approche cohérente de la réduction des risques de catastrophe et de l'action climatique. Ce n'est jamais facile. Néanmoins, procrastiner nos actions va nous coûter plus, individuellement et collectivement.

C'est aussi pourquoi nous saluons fortement la Déclaration politique. Nous sommes impatients de travailler avec tous les différents partenaires pour mettre en œuvre ses recommandations.

D'ailleurs, la Suisse se réjouit de vous accueillir à Genève en 2025 lors de la prochaine Plateforme mondiale pour la réduction des risques de catastrophes.

Je vous remercie.
